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Nouvelle édition  

Numéro 15 – décembre 2024 

L’édito du directeur 

Novèl rei, novèla lei 
(Nouveau roi, nouvelle loi) 

Les adages ont ceci de commun avec le 

langage des chiffres ou celui des fleurs, 

on leur fait dire ce qu’on veut. Façonnés 

par le bon sens, ils peuvent s’utiliser dans 

bien des circonstances. Les langues 

occitanes en sont de grandes 

pourvoyeuses. 

Ces lignes sont écrites quelques jours 

après la nomination d’un nouveau 

Premier ministre. Un palois maniant bien 

la langue béarnaise. Sauf à ce que le chef 

du gouvernement soit amateur d’ail (ce 

qui ne déplairait pas aux Lomagnols), la 

comparaison avec Henri IV s’arrête là.  

Offrons donc au nouveau gouvernement 

quelques conseils tirés de proverbes 

occitans pour guider son travail : 

- S’agissant des désaccords qui persistent 

au sein de l’assemblée nationale, qu’il 

soit rassuré car bruch de canailh dura pas 

(Querelle de canaille ne dure pas) ; 

- Sur la constitution du gouvernent, il 

serait bien inspiré de restreindre le 

casting car val mai pichon e que dure 

(Mieux vaut petit et de longue durée) ; 

- Concernant la prise en compte des 

anciens dans sa politique, il ne doit pas 

oublier que los vièlhs son estats joves, e 

los joves son pas estats vièlhs (Les vieux 

ont été jeunes, et les jeunes n’ont pas été 

vieux) ; 

Enfin, face à toutes les difficultés que 

connait le pays, il ne serait pas pertinent 

de remettre à plus tard les sujets les plus 

pénibles. A ce titre, il convient de 

rappeler : Quand cal baiar lo cuòl al can, 

tan val auèi coma deman (mais nous ne 

traduirons pas ce proverbe). 

En cette fin d’année souhaitons un peu de 

stabilité pour que la question du 

financement de l’accompagnement du 

grand âge soit traitée avec toute la 

considération qu’elle mérite. 

A toutes et à tous, de très belles fêtes ! 

Thibault de Peyrecave 

 

A la une 
2025 : une année charnière 
Les supporters ou les commentateurs de nos championnats de rugby ont l’habitude 

d’utiliser l’expression « d’année charnière »* pour qualifier une année qu’on espère 

déterminante pour la suite du club. Pour l’Ehpad public, l’année 2025 sera 

vraisemblablement une de ces années avec notamment deux temps forts à retenir. 

 

17, 18 et 19 Juin : l’évaluation qualité  
La Haute autorité de santé (HAS, prononcer « Achaèsse ») est l’autorité indépendante 

chargée de réaliser ou de coordonner les évaluations des établissements sanitaires 

ou médico-sociaux. S’agissant des ehpads, un nouveau référentiel national a été 

validé il y a peu.  

L’évaluation est un moment important. Il permet de se jauger et d’améliorer le service 

rendu. Deux évaluateurs seront présents sur trois jours en juin pour contrôler la 

conformité des pratiques de l’établissement aux nombreux critères du référentiel. Le 

travail des évaluateurs consistera à un contrôle de nombreux documents. Le principe 

est le suivant : tout élément annoncé doit être prouvé ou étayé par un écrit (compte-

rendu, protocole, courrier…). Ils s’entretiendront également avec plusieurs résidents 

et agents. 
 

Parmi les critères, certains sont dits « impératifs ». Ils doivent obligatoirement obtenir 

la note de 4/4, sans quoi un plan d’action correctif doit être mis en place. 

L’établissement est déjà en ordre de marche pour s’y préparer. En 2024, un groupe 

de travail s’est réuni à plusieurs reprises pour balayer une première fois l’ensemble 

du référentiel et élaborer un plan d’action. 
 

Le résultat de cette évaluation vous sera communiqué directement par 

l’établissement. Ils seront également disponibles sur le site internet de la HAS. 

 

Deuxième semestre 2025 : la coupe Pathos 
La coupe Pathos n’est ni un tournoi de rugby grec, ni une variante de la coupe mulet. 

C’est une décision administrative de l’Agence régionale de santé qui fixe les besoins 

en soins des résidents à un moment donné. C’est un nombre (actuellement 243) qui 

détermine le montant des dotations qui seront allouées pour les prochaines années 

par l’Assurance maladie. Autant dire qu’il faut bien se préparer à cette coupe pour 

traduire au mieux les besoins des résidents et obtenir les crédits qui conviennent. 

 

Dans ce domaine c’est la traçabilité des actes, soins, entretiens ou examens qui 

importent le plus. Ainsi, à l’image de l’évaluation HAS, tous les éléments qui sont 

annoncés doivent s’appuyer sur des écrits.  

 

Une trajectoire financière à concrétiser en 2025 
L’établissement a toujours fait preuve de transparence sur sa santé financière. Celle-

ci s’est lourdement dégradée depuis l’année 2021. En la matière, l’Ehpad public 

semble avoir essuyé les plâtres d’une situation que connaissent dorénavant 

l’ensemble des établissements médico-sociaux français, en particulier publics.  
 

Si l’Ehpad public a pu bénéficier de l’aide des deux enveloppes exceptionnelles 

déloquées par le Gouvernement, nous avons surtout pu actionner très tôt plusieurs 

leviers dont les bénéfices devraient se ressentir en 2025. L’année 2024 pourrait être 

clôturée à l’équilibre (après deux exercices largement déficitaires). Le budget 

prévisionnel 2025 a également été prévu à l’équilibre. 
 

A plus d’un titre, d’un point de vue institutionnel, l’année qui vient sera donc 

déterminante. ■ 
 

 *Note du directeur : A Bayonne ça fait 20 ans qu’on parle d’année charnière pour l’Aviron. 

Mais avec moins de réussite 
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Noël en cirque ! 
Plusieurs résidents de Daudignon et des Cordeliers se sont 

rendus à Valence d’Agen pour le traditionnel Noël en cirque. 

Un spectacle de grande qualité ! ■ 

 

Méditation souriante pour ceux qui se croient toujours jeunes 
Extrait tiré du livre de Père Guy Gilbert « La vieillesse, un émerveillement » 

« J’ai cueilli mes 80 ans dernièrement et j’y pense souvent ; 

- Le coin de ma rue est deux fois plus loin qu’avant et ils ont ajouté une montée que je n’avais pas remarquée ; 

- J’ai dû cesser de courir derrière le bus parce qu’il démarre bien plus vite qu’avant ; 

- Je crois qu’on fait les marches d’escalier bien plus hautes que dans le temps ; 

- L’hiver, le chauffage est beaucoup moins efficace qu’autrefois ; 

- Et avez-vous remarqué les petits caractères que les journaux se sont mis à employer ? 

- Cela ne sert à rien de demander aux gens de parler plus clairement, tout le monde parle si bas qu’on ne comprend quasi 

rien ; 

- On vous fait maintenant des vêtements si serrés, surtout à la taille et au hanches que c’est désagréable à porter ; 

- Les jeunes gens eux-mêmes ont changé. Ils sont bien plus jeunes que quand j’avais leur âge ! d’un autre côté, ceux qui ont 

mon âge sont bien plus vieux que moi. L’autre jour, je suis tombé sur une vieille connaissance, elle avait tellement vieilli 

qu’elle ne me reconnaissait plus ! 

Je réfléchissais à cela en faisant ma toilette ce matin, ils ne font plus d’aussi bons miroirs qu’il y a 60 ans.». ■ 

Visite du musée Fermat 
Le nouveau musée Fermat complète depuis plusieurs mois l’offre 

culturelle proposée en Lomagne. Un musée unique en son genre où 

se mêlent l’histoire de ce grand beaumontois, le patrimoine et la 

belle aventure des mathématiques à travers l’histoire. 

Invités et guidés par madame Claire-Adélaïde Montiel, les résidents 

ont découvert les expositions avec beaucoup d’intérêt. Certains 

d’entre eux ont pu apprécier la rénovation de la maison qu’ils avaient 

connue en d’autres temps. 

Merci de cette invitation ! ■ 

 

Anisen, qu’es aquò ? 

En décembre, l’établissement a déployé un nouveau 

logiciel : Anisen (prononcer « anissène »). Il s’agit d’un outil, 

destiné aux professionnels, qui a pour objectif de faciliter la 

coordination de la vie sociale des résidences. Il permet 

entre autre de simplifier le travail administratif de l’équipe 

d’animation pour la rendre plus disponible. Il favorise 

également la participation des soignants aux différents 

projets d’animation et de vie des résidents. ■ 

 

Téléthon 2024 
Comme chaque année, l’Ehpad 

public a contribué à sa manière au 

Téléthon : vente de pommes, de 

crêpes et de biscuits préparés par le 

PASA et l’Accueil de jour. Un rendez-

vous incontournable qui se double, 

comme de tradition, de rencontres 

intergénérationnelles 

passionnantes ! ■ 

Projet d’établissement 2024-2028  
Retour sur les vernissages  
Après la diffusion du Projet d’établissement 2024-2028 à tous les agents et aux référents 

familiaux des résidents, l'établissement a souhaité le présenter sous le format d'un 

vernissage. Quatre créneaux de deux heures répartis sur les deux résidences ont été 

programmés afin d’offrir à chacun la possibilité de venir discuter et enrichir le projet.  

Pour l’occasion, les membres du groupe de travail se sont à nouveau illustrés par leur 

disponibilité et leur motivation à faire vivre le projet. De très nombreux agents et plusieurs 

proches se sont inscrits pour participer activement à la réalisation de la vingtaine d’objectifs 

à réaliser sur les 5 ans. 

A noter également que les visiteurs ont pu participer à une tombola originale. Les proches 

des résidents pouvaient gagner un repas avec leur parent. Quant aux agents, il s’agissait 

de lots « vis ma vie », permettant de vivre, pendant un temps, le quotidien d’un autre 

collègue : faire une tournée avec le SSIAD, participer à un Conseil de la vie sociale, faire un 

planning avec la cadre, nettoyer une chambre à fond avec le bionettoyage, passer du temps 

en lingerie etc...  

Le projet d’établissement est consultable sur le site internet de l’établissement dans la 

rubrique « Actualités ». ■ 

 

https://www.ehpad-public-beaumont.com/wp-content/uploads/2024/05/Projet-detablissement-2024-2028-Valide.pdf
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Les associations 
Plusieurs associations gravitent autour de l’Ehpad public de Beaumont de Lomagne. Elles ont des objets différents 

mais contribuent toutes au bien-être des résidents, des agents et/ou des lomagnols vivant à domicile. 

 

L’ACTU’ DES ASSOS’ 
 
La rubrique dédiée aux associations 

 

L’Instance de coordination gérontologique, ou 

« ICG », a été créée en 1986. Elle a pour objet 

de coordonner l’action des services dédiés aux 

personnes âgées vivant à domicile. 

Son principal moyen d’action est la réunion 

trimestrielle des acteurs du domicile. Ces 

réunions de coordination favorisent la mise en 

place de solutions adaptées pour des situations 

difficiles ou signalées. 

L’instance participe également à l’organisation 

d’événements. 

« Les amis de l’Ehpad public » est une 

association créée en 2023. Elle prend la 

suite de l’association « Perle de cristal ». Elle 

a pour objet de mener des actions pour 

améliorer le quotidien des résidents de 

l’Ehpad et les bénéficiaires de l’Accueil de 

jour. 

L’Amicale du personnel a pour objet 

d’organiser des événements en faveur 

des agents de l’Ehpad public. Elle se 

mobilise pour les soutenir dans les 

moments difficiles de leur vie 

personnelle.  

Thé dansant du 5 décembre 
Une première réussie ! 

Le 5 décembre, les trois associations citées ci-dessus et l’Ehpad 

public, se sont réunies pour organiser leur premier thé dansant. Le 

bilan est très positif grâce à la mobilisation de tous les partenaires. 

Trois points sont particulièrement à relever. 

La décoration était à la hauteur de l’évènement. Avec un thème 

hivernal mêlant fleurs séchées, sapins, objets décoratifs et ballons, les 

danseurs ont tous noté l’attention particulière sur l’ambiance de la 

salle. 

L’accueil était également particulièrement réussi. Les élèves de 

Lestonnac ont assuré un service de  qualité, enthousiaste et spontané. 

L’organisation doit être soulignée dans la mesure où l’équipe était 

novice dans le domaine des bals. Cependant, on peut dire que les 

choses se sont admirablement bien déroulées, pour offrir une après-

midi parfaite aux danseurs ! 

Merci à tous ceux qui, au-delà des organisateurs, ont contribué au 

succès de ce bal : le Stade Beaumontois et ses bénévoles, la commune 

de Beaumont de Lomagne 

 

Notez dès maintenant la date du 5 décembre 2025 pour venir danser 

à la salle des fêtes de Beaumont de Lomagne ! ■ 

 

 

A noter ! 
L’assemblée générale des Amis de l’Ehpad 

public aura lieu le jeudi 13 février 2025 à 

17h30 à l’Accueil de jour 

Une nouvelle terrasse pour le PASA ! 
C’est le premier défi que s’était donné l’association des 

Amis de l’Ehpad public dès sa création : proposer un 

extérieur sécurisé et agréable aux résidents qui se 

rendent à la Maisonnette. 

Plus compliqué qu’il n’y parait. En effet, l’installation 

d’une telle structure nécessite la constitution d’un 

dossier préalable adressé aux services de l’Etat qui 

exerce différents contrôles notamment sur 

l’accessibilité. La constitution du dossier et les délais de 

traitement ont ralenti la réalisation effective du projet. 

Le financement a été rendu plus simple grâce au 

concours du Crédit Agricole et de la Banda les 

Gouss’d’ail. Qu’ils soient remerciés pour cette aide 

précieuse ! 

L’inauguration s’est déroulée le 6 décembre. 

Quel repas du personnel ! 
La Pie pelette tient à tirer un coup de chapeau à 

l’Amicale pour le repas du personnel du 8 

novembre. Plus d’une centaine de personnes 

présentes pour partager cette soirée dans la joie et 

la décontraction. 

L’ambiance était au rendez-vous avec plusieurs 

animations concoctées par l’équipe de l’Amicale. 

Un thème chic et choc très suivi. 

En fin d’année, l’Amicale a également tenu un stand 

au marché de Noël sous la halle. Merci ! ■ 
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La Pie pelette est imprimée sur du papier labélisé PEFC (Programme de reconnaissance des certifications 

forestières). 

L’Ehpad public remercie les entreprises qui soutiennent l’impression de la Pie pelette. 

Le piéton beaumontois 
Fin des travaux rue Despeyrous 

 

Le piéton est satisfait de voir les travaux de la rue Despeyrous 

s’achever avant les fêtes de fin d’année. Il est de tradition de 

moquer le retard qu’on impute (même avant le premier coup de 

pelle) aux travaux publics, mais en l’occurrence on peut considérer 

que le calendrier a été tenu. Pourtant le chantier mené par le 

Conseil départemental était important. 

C’est non sans certaines difficultés que l’établissement et les 

résidents ont affronté le va-et-vient des engins et le blocage de cette 

voie qui dessert l’entrée des Cordeliers. Nous nous sommes 

adaptés, mais cela en valait la peine. 

Le piéton note que les trottoirs, comme on les imagine 

traditionnellement, ont disparus. Cette rue de « plain-pied » n’est 

pas sans rappeler la rue de la Gimone telle qu’elle existait à une 

époque (voir photo ci-contre), avant qu’elle soit baptisée du nom de 

Théodore Despeyrous.  

De-ci de-là, le piéton pourra observer des jardinières contre les 

maisons, des arbres et arbustes et des places de stationnement 

enherbées. La réalisation est belle est se révèlera à mesure que les 

beaumontois et les végétaux s’approprieront cette nouvelle voie 

départementale  

La résidence Daudignon sera prochainement concernée par les 

travaux de la rue de l’Eglise ■ 

 

Ça tourne ! 
Des professionnels sous les projos’ 

En décembre, l’Ehpad public a pris des allures 

de studio. En effet, deux équipes de tournage 

sont venues interviewer des professionnels 

de l’établissement. Ces initiatives sont 

portées par deux organismes différents. L’un 

d’eux n’est autre que la Communauté de 

communes de la Lomagne Tarn-et-Garon-

naise, toujours très impliquée dans le 

développement de l’attractivité du territoire. 

L’interview de Julie Hervé, infirmière, a été 

réalisée avec l’appui technique du Conseil 

départemental. Le même mois, c’est la 

société Wilbi qui est venue s’entretenir avec 

Marion Ramondetti, animatrice. 

 

Ces courtes vidéos ont pour objectif de faire 

connaitre les métiers du médico-social et 

d’attirer de nouveaux professionnels en 

Lomagne. 

 

Nous ne manquerons pas de les diffuser dès 

qu’elles seront disponibles ! ■ 
 

Le service de soins infirmiers à domicile a déménagé 
25 ans après son ouverture 
Un quart de siècle après la création du Service de soins infirmiers à 

domicile (SSIAD), ses bureaux ont déménagés. Ils se trouvent désormais 

juste en face de l’ancien local, au rez-de-chaussée du bâtiment dit des 

« Anciens Cordeliers ». Les lecteurs assidus de la Pie pelette savent bien où 

se trouve ce bâtiment (voir les 8ème et 9ème numéros de la Pie pelette). 

Le numéro de téléphone pour joindre le SSIAD et le service de portage de 

repas à domicile est le suivant : 05 19 08 42 35. ■ 
 

« Prenons soins de ceux qui soignent » 
L’Ehpad public, lauréat de l’appel à projet de la Fondation des hôpitaux de France 

L’Ehpad public a répondu à l’appel à projet lancé par la Fondation des 

hôpitaux de France pour créer des espaces de pause destinés aux 

soignants. Le projet de l’Ehpad porte sur la rénovation du rez-de-chaussée 

de l’une des maisons située dans la cour de Daudignon : la maison dite 

« Tuffery ».  

Le montant des travaux est 

estimé à 20 549€. La fondation 

contribue pour moitié aux 

financement. Des démarches 

ont été lancées auprès de l’ARS 

Occitanie pour compléter. ■ 
 


